

LES FOURRURES CANADIENNES - LE RATON LAVEUR ET LE LYNX

LE RATON LAVEUR

Cet article est le cinquième d'une série sur les fourrures canadiennes et les animaux qui les fournissent.

La fourrure du raton laveur qui, tout au cours de notre histoire, a fourni aux hommes casques et paletots, est en voie de devenir pour de bon une fourrure féminine. Elle atteint le sommet de sa popularité comme casquettes de fourrure chez les premiers colons de l'Amérique du Nord, puis comme manteaux de collégiens pour les parties de hockey au cours de la trépidante décade de 1920. Le casque de "poil" et le "manteau de chat sauvage" sont restés des symboles d'époques révolues de l'histoire de l'Amérique du Nord. De nos jours, c'est au tour des dames de s'approprier les pelleteries de raton laveur, qu'elle ont rendues très populaires dans le monde féminin.

On utilise cette fourrure à l'état naturel ou teinte en diverses nuances; avec poils de longueur normale au collet, mais aussi bien tondus que naturels dans le cas des manteaux. Parfois les pelleteries sont blanchies puis le bout des poils est teint en noir ou en brun, ce qui produit un contraste tellement radical que les fourrures ne ressemblent plus du tout à du raton laveur.

HABITAT

Les ratons laveurs vivent dans la partie sud du Canada, dans les bois peu denses, le long des lacs et des rivières ou dans le voisinage de prairies marécageuses. Ils sont des maraudeurs de nuit et se nourrissent à la fois de poissons et de grenouilles, d'oeufs d'oiseaux, d'insectes et de graines. Ils peuvent changer un beau champ de maïs en fouillis de tiges emmêlées, et troubler la quiétude de la nuit par le vacarme des poubelles qu'ils renversent sur les pierres.

Le gros des pelleteries du raton laveur viennent de l'Est canadien. En 1967-1968, il s'est vendu 27,636 peaux d'une valeur totale de \$110,000.



Le raton laveur

Cet animal possède une carcasse passablement lourde, mesurant de 30 à 36 pouces à l'état adulte avec sa queue ronde ressemblant à une massue d'environ dix pouces de long.

Son pelage est ébouriffé et parsemé de poils jaunes à bout noir. Sa particularité la plus remarquable est une sorte de masque noir "de bandit" qui lui couvre les yeux.

Les ratons laveurs ont une queue très touffue composée d'anneaux alternants noirs et jaunes.

Ils utilisent avec adresse leurs pattes de devant pour se nourrir, attraper et retenir leur proie et pour laver leurs aliments, lorsqu'ils sont à proximité de l'eau. Ils sont bons grimpeurs et font habituellement leur tanière dans le creux d'un arbre, même s'ils chassent et se nourrissent à terre. Au cours des périodes de temps froid, en hiver, ils restent dans leur tanière sans être des hibernants. Les mâles aident la mère à élever la famille de trois à six petits qui naissent en mai. Ils sont tellement sociables qu'on les trouve habituellement vivant en couples ou en familles.

LE LYNX

La fourrure profonde et soyeuse du lynx est probablement la plus belle garniture qu'on puisse trouver. De nos jours elle sert non seulement à enjoliver les toilettes de ville, mais on l'utilise aussi pour les vêtements de sport. Nombreux sont les sportifs qui portent un costume de ski garni de lynx.

Le lynx adulte est un félin de 40 livres à grosse tête, à face plutôt plate et à oreilles proéminentes terminées par des touffes de poils noirs. Il n'a qu'un tronçon de queue qui est grise sur le dessus, blanche à sa face intérieure et noire à l'extrémité. Lors-



Le lynx